



Pullulation de l'orcheste du hêtre en 2014

Cette année, de très fortes attaques d'orchestes du hêtre marquent le paysage dans le Nord-Est du pays.

L'orcheste (ou charançon sauteur) du hêtre (*Orchestes fagi*), est un petit coléoptère qui attaque les feuilles du hêtre. En début de printemps au moment du débourrement, les adultes qui ont hiberné gagnent le feuillage pour se nourrir et se reproduire. Les femelles pondent leurs oeufs sur les nervures et les larves forent des galeries plus ou moins sinueuses entre les deux épidermes de la feuille. Les galeries vont en s'élargissant et forme une 'plage' sur le bord du limbe d'où émergent les jeunes adultes.



Vosges, 2014 (LMNageleisen)



Vosges, 2014 (LMNageleisen)



Vosges, 2014 (LMNageleisen)

Cette année, de fortes attaques sont constatées dans les Vosges et le Jura. L'orcheste du hêtre semble connaître un pic épidémique exceptionnel. Les déficits foliaires liés aux perforations des adultes et les colorations anormales liées aux nécroses engendrées par les larves touchent des milliers d'hectares. Les dégâts se voient très nettement dans le paysage !

Une nouvelle modalité pour enregistrer les dégâts sanitaires de large amplitude

Compte tenu de la difficulté pour les correspondants-observateurs de signaler les phénomènes sanitaires concernant des surfaces importantes, un nouveau mode de collecte des données a été créé cette année. Cette nouvelle modalité permet d'enregistrer les dégâts sur des zones de large amplitude, de tailles et de formes variables. L'outil a rapidement prouvé son utilité avec l'orcheste du hêtre cette année !